



世界に希望を生み出そう

# 国際ロータリー 2023-2024 年度 前橋北ロータリークラブ会報

2023年8月21日(月) 第1798回

会長 廣木晴久 幹事 上村哲郎

会場監督担当 田中順路 委員



◇ロータリーソング 我らの生業

◇会員数 78名 ◇出席 69.23%

## ◇お客様紹介

RI2840 地区 公共イメージ・ICT 推進委員長  
松島 光雄 様 (伊勢崎 RC)

## ◇ニコニコBOX

松島光雄様…本日は MYROTARY の登録手続きのご案内をさせていただきます。よろしくお願ひします。

立見会員…誕生日祝をありがとうございます。

大澤会員…誕生日祝をありがとうございます。

齋藤会員…土日にホリデーインまえばしがありました。廣木会長、川口さん、亦野さん、お世話になりました。ご苦労様でした。

角張会員…今年も9月9日に前橋駅前通りでバル

ストリートが開催されます。温泉ゆ〜ゆもまた餃子を焼いていますので、ぜひお越しください。

廣木会長…松島光雄様、本日はお忙しいところありがとうございます。卓話をよろしくお願ひいたします。

◇幹事報告 上村幹事

◇委員会報告 親睦委員会 田中伸志委員長

ゴルフ部 川口会員

◇外部卓話 松島光雄 様



## ◇会長の時間 「お盆の由来」

本日は松島委員長に置かれましてはお忙しい中、お越しいただき誠にありがとうございます。地区の MY ROTARY の登録目標は80%で当クラブは38.46%です。是非、卓話で登録率をあげたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

8月13~16日はお盆休みの所が多かったと思いますが、皆様の所はいかがだったでしょうか。「お盆休み」とは日本古来の祖霊信仰と仏教が融合した夏季に行われる祖先の霊を祭る一連の行事です。かつては太陰暦の7月15日を中心に行っており、明治時代に太陽暦の採用で7月15日合わせると農繁期と重なって支障がでる地域が多い為、新暦の8月15日(月遅れ盆)にする地域が多かったそうです。

お盆休みは江戸時代には、すでに定着した連休で明治以降1872年(明治5年)までは旧暦の7月14日から16日まで3連休になったところが多かったそうです。

1873年1月7日太政官の布告、第2号「休暇日ヲ定ム」により1月1日~3日まで(正月三が日)、6月28日~30日まで(夏越の大祓)、12月29日~31日まで(年越の大祓)が連休とされ、お盆が除外されました。同年以降、お盆が法定の休日となったことはないそうです。

お盆休みという考え方は藪入りや閻魔えんまの賽日さいにちからきたのではないといわれています。藪入りとは1月16日と7月16日の年2回、奉公人が主人からの許可をもらって休日をもらえる。実家に帰ることをいうそうです。本来の目的として外に働きに出ているものにも一族が集まるお盆や正月の行事に参加させるためという意味もあったようです。

また仏教では藪入りの時期には地獄でも休暇があるとしてその日を閻魔の休日、地獄の賽日と呼んでいます。昭和40年代ごろまでは東京のデパート、お店でも藪入り時は休んでいたそうです。時代の流れと共に藪入りという事は忘れ去られていきました。この藪入りの名残で多くの企業がお盆の時期にはお盆休みがあると考えられています。またお盆には祖先のお墓参りにいくと

いう出向もあると思います。お盆休みのような連休はどこへ行っても混んで、なかなか遠出する方が増えてないと思います。

私は一族で8月11~13日まで伊豆の方に行ってきました。渋滞に巻き込まれるのが嫌で11日の午前0時に前橋を出ましたが、早くも圏央道の八王子ジャンクションで7km渋滞があり、それを抜けるのに40分かかりました。

その先、相模原愛川では緊急工事の為、2km 50分の表示があった為、手前で降り渋滞を回避しました。当初のナビでは東名高速道路、沼津インター経由で、混んでいたのが小田原厚木道路、箱根新道、伊豆縦貫道路を経由して途中、午前3時ごろ富士山を見ると登山者の明かりが山の方に見えたのが印象的でした。

父の友人が伊豆の最南部の石廊崎出身ということで、幼少のころから中木地区の方に毎年行っていました。高校入学するとともに部活が忙しいのと親と一緒にどっか行くというのが恥ずかしくなり行くこともなくなりましたが、今回は45年ぶりに行きました。

子供の頃に行った、トガイ浜に行く遊歩道が土砂崩れにより通行止めで、もう一つ、船で行くヒリゾ浜という所がありまして、そこは台風の影響で行けなくなりました。非常に残念でした。

どちらの浜辺も砂浜ではない岩場や砂利で、非常に海の透明度がよく、特にヒリゾ浜はシュノーケリングのポイントだそうです。旅行中の3日間は台風の影響は殆ど受けず楽しくのんびり過ごすことができました。

久しぶりに中木地区に行ってみて、昔より短い時間で行けるようになっていました。昔は大体8時間から9時間位かかっていきました。現在ナビで直接行くと4時間半くらいで中木まで行きます。それと周辺には風が強いのか通線発電の風車が多く設置されておりました。

昔と変わらないところもあり、非常にうれしく思いました。昔、宿泊した民宿が変わらずありました。残念ながら営業はしていませんでしたが、周りの木々の緑と海の青さ、空の青さ、がとても新鮮でした。当時の思い出がよみがえりました。

今回の旅行で感じたのは、この自然をこれから担う子供たちにしっかりと残していきたいと思います。何かの縁でロータリークラブに入会しましたのでぜひ、環境に関する奉仕もやっていきたいと思います。本当に環境について考えさせられる3日間の旅行でした。皆さんもぜひ、機会があれば南伊豆まで行っていただきたいと思います。

富士登山者のヘッドライトが光って見えます。

